
Работы по реконструкции моста 
на проспекте Ленина в Барнауле 
стартуют 25 мая. 

Начало строительства первого разво-
ротного кольца возле торгового центра 
«Пионер» запланировано уже 10 мая. В этот 
период будет перекрыта четная сторона 
проспекта Ленина и улица Пионеров. Но 
еще сохранится движение транспорта по 
мосту в сторону центра города и трамвай-
ное сообщение. Работы по возведению 
второго разворотного кольца рядом с «До-
мом быта» стартуют примерно 25 мая. 
Именно тогда мост перекроют полностью.

О том, как будет организовано движение 
общественного и личного транспорта на 
период реконструкции, «АП» писала неод-

нократно. Итоговая схема подразумевает, 
что горожанам предстоит переориентиро-
ваться на автобусы, трамваи и троллейбу-
сы. Благодаря выделенным полосам они 
должны сохранить скорость своего дви-
жения. А вот с личными машинами все 
станет сложнее. К примеру, если сейчас с 
Потока до центра города в час пик можно 
добраться за 40 минут, то в июне к этому 
времени нужно добавить еще 60 минут.

– Мы хорошо понимаем, как распре-
делятся транспортные потоки, – говорит 
заместитель главы администрации города 
по дорожному хозяйству и транспорту 
Антон Шеломенцев. – На проспект Кали-
нина придется порядка 70 процентов, на 
узел ул. Советской Армии – Павловский 
тракт – оставшиеся 30. И там ситуация с 

пробками будет усложняться. Но путепро-
вод нужно ремонтировать. Этим вопросом 
занимаемся с 2015 года. В первую очередь 
определением источника финансирова-
ния. Выделенные деньги – огромные. У нас 
получится решить не только проблему 
с аварийным состоянием путепровода, 
увеличится и пропускная способность 
после завершения работ.

Контракт на реконструкцию моста под-
пишут с Барнаульским ДСУ-4 в последних 
числах апреля. После выдачи разрешения 
на строительство подрядчик приступит 
к работам.

На объект привлекут около 80 чело-
век. Они будут трудиться и днем и ночью. 
Многие действия подрядчика придется 
согласовывать с РЖД.

– Все, что касается поставок материала, 
мы пока не видим никаких рисков, – от-
мечает директор ДСУ-4 Николай Данилин. 
– Цены на материалы стабилизировались, 
на некоторые даже немного подешеве-
ли. Плюс есть механизмы, позволяющие 
корректировать сметную стоимость 
в процессе работ. Если какие-то позиции 
станут объективно дорожать, вместе с 
заказчиком их пересчитаем. Поэтому 
экономических рисков нет.

Срок реконструкции 16 месяцев специ-
алисты называют вполне реальным. Но 
если не будет срывов в поставке матери-
алов.

– Это не крупнейший по мощности 
объект. Однако он один из самых слож-
ных по организационным моментам. На 
схожих объектах мы уже работали – мост 
через Обь. Его сдали в срок, – заключил 
руководитель ДСУ. 

Кристина ЛИВЕР

Особый режим
С 27 апреля в Алтайском крае вводится особый про-

тивопожарный режим. Об этом заявил на аппаратном 
совещании в правительстве региона министр природ-
ных ресурсов и экологии края Андрей Стрелковский.

Основная цель – недопущение появления открытого огня 
на лесных участках и прилегающих территориях.

По состоянию на 25 апреля информационной системой 
дистанционного мониторинга земли в Алтайском крае за-
фиксировано 932 термоточки площадью 15 182 гектара, из 
которых 65 – площадью 1197 гектаров – представляют угрозу 
лесным участкам.

За апрель – май огонь обычно поражает 60–70% всей пло-
щади, которая станет жертвой пламени в течение пожаро-
опасного сезона. В это время в лесу категорически запреща-
ется пользоваться открытым огнем.

При обнаружении лесного пожара незамедлительно со-
общите об этом по телефону лесной охраны – 8-800-100-9400 
(звонок бесплатный) или звоните на горячую линию Регио-
нальной диспетчерской службы – 8 (3852) 63-66-40.

Никита ИВАНОВ
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Строить путь железный
27 апреля 1974 года из 
Москвы на строитель-
ство БАМа отправил-
ся первый Всесоюзный 
ударный комсомольский 
отряд.

Все станции Байкало-Амурской магистрали 
должны были в порядке шефской помощи стро-
ить края, области и республики СССР. Отряду 
комсомольцев из Алтайского края достался 
Эворон, поселок в Хабаровском крае. Конкурс 
в первый отряд бамовцев был высоким – шесть 
человек на место. Из 500 желающих отобрали 
только 84 человека. Их провожали митингом 
на площади Советов. Сейчас в поселке Эворон, 
что на станции Байкало-Амурской магистрали, 
живет более 14 тысяч человек.
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27 апреля – 
День российского парламентаризма

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днём российского пар-
ламентаризма!

27 апреля 1906 года состоялось первое заседание Го-
сударственной Думы. Это историческое событие стало 
началом движения России к подлинному народовластию. 
Граждане через своих представителей-депутатов полу-
чили право участвовать в управлении государством.

Сегодня в стране сформирована устойчивая парла-
ментская система. В Федеральном Собрании Российской 
Федерации Алтайский край представляют семь депутатов 
Государственной Думы и два сенатора Совета Федерации. 
На региональном уровне активно работают 68 депутатов 
Алтайского краевого Законодательного Собрания, кото-
рые были избраны в сентябре прошлого года.

В основе деятельности народных представителей, 
как и прежде, лежат верховенство закона, открытость 
и прозрачность работы, тесная связь с жителями и 
возможность выражения мнений разных социальных 
групп. Парламентские институты вносят существенный 
вклад в консолидацию общества, а согласованная рабо-
та законодательной и исполнительной ветвей власти 
обеспечивает устойчивость в экономике, в социальной 
и политической сферах.

Благодарим депутатов за неравнодушие и участие 
в решении проблем жителей края, в развитии региона. 
Желаем здоровья и дальнейших успехов в парламент-
ской работе.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.
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Это на 75% больше, чем за аналогичный пе-

риод 2021 года. Положительная динамика во 
многом связана с вложениями АО «Сибирь-По-
лиметаллы». Предприятие реализует проект по 
освоению Корбалихинского рудника и рекон-
струкции Рубцовской обогатительной фабрики. 
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Ветер юго-западный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 

-1о +4о

ночь

+22о +27о
день

+15о +20о +16о +18о

+16о +21о
день 0о +5о

ночь

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днем до 16 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков. Пожароопасность 
3-го, местами 4-го класса.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
днем порывы до 12 м/с. 
Переменная облачность. 
Без осадков. Пожароопасность 
3-го, местами 4-го класса.

28 апреля

29 апреля

Этот ремонт необходим
  ТЕМА ДНЯ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Время трудных вопросов

Молочный цех подсобного хозяйства.

В подсобном хозяйстве ГК «Союз» в селе Малахово строят 
животноводческий комплекс.

Депутаты АКЗС осматривают производственный комплекс 
фермера Анатолия Иванова.

Цех по производству растительного масла.

Дни АКЗС в Косихинском 
районе выявили ряд про-
блем, которые краевые 
депутаты пообещали 
решить.

З���� ��� ���
Дни Алтайского краевого 

Законодательного Собрания – 
это комплексное выездное ме-
роприятие для взаимодействия 
регионального парламента с му-
ниципалитетами. Задача такого 
формата – изучить опыт террито-
рий, посмотреть, как в отдельном 
районе или городе исполняются 
федеральные и краевые законы, 
оказать методическую и практи-
ческую помощь, необходимую 
именно этому муниципалитету, 

а также определить проблемы, 
решение которых требует уча-
стия АКЗС. Примечательно, что 
Дни АКЗС стали первым подоб-
ным событием для депутатов 
восьмого созыва.

В течение месяца депутаты 
и аппарат АКЗС работали в Ко-
сихинском районе – проводили 
личные приемы, изучали про-
блемы территории, посещали 
ключевые мероприятия и ока-
зывали методическую помощь 
сельсоветам.

������
Итоги этой работы подвел 

22 апреля на пленарном заседа-
нии в селе Малахово председа-
тель АКЗС Александр Романенко.

«Косихинский район – это 

территория с выигрышным 
географическим положени-
ем и серьезной транспортной 
инфраструктурой, развитой 
социальной сферой, высоко-
эффективным сельскохозяй-
ственным производством. Он 
по праву считается и одним из 
культурных центров нашего 
края. Такой потенциал позво-
ляет району стабильно работать 
и иметь хорошие перспективы 
развития, – отметил спикер. – 
За прошлый год собственные 
доходы бюджета этой террито-
рии выросли на 27%, тогда как 
в среднем по муниципалитетам 
– на 12%. В минувшем году агра-
риями района получено 539 млн 
рублей прибыли, приобретено 
техники на 350 млн рублей».

(Окончание на 3 стр.)

Работы подрядчику нужно будет согласовывать с РЖД.
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В Новичихинском районе 
потребительское общество 
(райпо) работает в убыток 
и рискует стать банкро-
том. Доходы приносят лишь 
поминальные обеды, кото-
рые проводятся в столовой 
предприятия.

Тетрадь с фамилиями
Раньше у райпо Новичихинско-

го района было более двадцати 
магазинов в райцентре и соседних 
населенных пунктах. Со временем 
количество жителей в деревнях со-
кращалось, а оставшиеся сельчане 
начали закупаться в торговых сетях, 
поэтому небольшие сельские лавки 
начали постепенно закрываться.

Сейчас у объединения остались 
три торговые точки: две в райцентре, 
еще одна – в соседнем поселке. По-
следний хотели закрыть, но жители 
не позволили. Продавцы поддержали 
народ, сказали, что готовы работать 
чуть ли не бесплатно. Поэтому точ-
ка все еще открыта, но в некоторых 
селах района магазина нет уже не 
первый год.

– Последнее время люди вспоми-
нают о нашем магазине, только когда 
заходит речь о его закрытии. Пока 
у населения есть деньги, они ездят 
в супермаркеты и закупаются там. 
А когда средства заканчиваются, идут 
к нам и берут товар в долг. А задолжен-
ность в сельских продуктовых – это 
огромная тетрадь, из которой неко-
торые фамилии вообще не вычерки-
ваются, – рассказывает Александр 
Меркулов, председатель районного 
потребительского общества.

Основная выручка райпо – меро-
приятия, которые проводятся в кафе. 
В основном это поминальные обеды. 
Если за год свадьбы устраиваются по 
пять-шесть раз, то столько же поми-
нок проводится за месяц.

– Когда были введены коронави-
русные ограничения, то столовая 
на время прекратила обслужива-
ние. Думали, что совсем разоримся, 
но обошлось, – вспоминает Мерку-
лов. – Других кафе в райцентре нет, 
только бары. Если не считать сети, то 
остались только мы и два индивиду-
альных предпринимателя, которые 
держат небольшие «магазины у дома», 
но и они на грани закрытия.

Цена хлеба
На базе столовой работает пекар-

ня, где изготавливают хлеб и слад-
кую сдобу. Объемы небольшие – 
порядка трех тысяч булок в месяц. 
Изделия закупают детские сады, 
школы и больница.

– Социальные учреждения берут 
не так много, – поясняет заведующая 
столовой Марина Воронина. – В сред-
нем детский сад покупает на день че-
тыре булки, больница – шесть-восемь 
булок. Разве это объемы? Так еще 
нужно хлеб доставить – это бензин, 
работа водителя. О какой прибыли 
может идти речь? Но и отказать со-
цобъектам мы не можем, у них тоже 

альтернативы нет – не из города же 
хлеб возить?

Пекут хлеб преимущественно в ста-
рых советских электропечах, которые 
еще в строю благодаря многократ-
ным ремонтам. Но и докупать новую 
технику объединению удается, все 
благодаря ссуде по льготной ставке 
3%. Не так давно в кредит были приоб-
ретены печь, упаковщик и нарезчик. 
Покупки обошлись в полмиллиона 
рублей. Также в некоторых помеще-
ниях столовой сделали ремонт, а одну 
из комнат своими силами переобору-
довали в холодильный цех. Большего 
некогда крупное потребобъединение 
позволить себе не может.

За этот год себестоимость хле-
ба выросла на 30%. Быстро растет 
в цене мука: еще в начале месяца ее 
закупали оптом по 25, сегодня уже 

по 28 рублей за килограмм. Доро-
жают и другие компоненты теста, 
а также электроэнергия и бензин. 
Но увеличивать цену на продукцию 
производитель не может.

– Накинули пару рублей и уже 
слышим недовольства, – вздыхает 
руководитель потребительского об-
щества. – Если поднимем цену еще – 
совсем потеряем клиента. Пенсии 
и зарплаты в селе не могут поспеть 
за таким ростом стоимости сырья 
и коммунальных услуг. В итоге не 
увеличиваются только зарплаты. 
Если раньше сельчанин покупал две 
буханки хлеба, то сейчас берет одну, 
не два килограмма сахара, а один. 
А если хлеб будет по 50 рублей, то 
вообще его брать перестанут?

Государство поддерживает про-
изводителей хлеба, компенсируя 

порядка двух рублей за каждую ис-
печенную булку. Это необходимо, 
чтобы стоимость продукции сильно 
не увеличивалась до критической 
отметки. Но, по словам Меркулова, 
такой «кешбэк» – лишь капля в море.

Отказ от переработки
Недавно возникла проблема и с мяс-

ной продукцией, с которой также ра-
ботает райпо. Раньше свинину и говя-
дину общество закупало у населения, 
проверяя его на ветеринарной станции, 
после чего отправляло на переработку. 
С введением запрета на придворовой 
убой животное необходимо везти на 
бойню, которой в Новичихе нет. Бли-
жайший пункт находится в соседнем 
Поспелихинском районе.

– Покупаем мясо живым весом 
и едем в Поспелиху. Но предприятия- 
забойщики, зная, что альтернативы 
у нас нет, завышают цены на свои ус-
луги, – подчеркивает Меркулов. – Пла-
тим бойне по 20–25 рублей за каждый 
килограмм. Эту сумму приходится 
закладывать в цену продукции. В ито-
ге, как и с хлебом, теряем клиентов.

Специализированные бойни уже 
предлагают социальным учреждени-
ям свое мясо, цена которого меньше, 
потому что выше объемы закупок, 
а также не нужно перевозить про-
дукцию из района в район. В такой 
ситуации райпо планирует совсем 
отказаться от разделки, приобретая 
фарш и делая полуфабрикаты из него.

– Скажу так: райпо понемногу себя 
изживает, – резюмирует Меркулов. – 
Потребность в кооперации возникла 
почти век назад, когда нужно было 
производить дефицитную продукцию. 
Дефицита давно нет, а нам приходится 
из последних сил выживать, не полу-
чая большой выгоды от такой формы 
собственности. Не знаю, как скоро нас 
признают банкротами. Не стану про-
гнозировать, что будет дальше…

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС 

  ПАНОРАМА .
Ипотека подешевеет

Президент России Владимир Путин заявил, что 
экономика страны стабилизировалась, инфляция 
замедляется и предложил снизить ставку по льготной 
ипотеке до 9%.

Он также выступил за расширение программы га-
рантийной поддержки со стороны банка ВЭБ.РФ по 
кредитам не только на системообразующие компании, 
но и на другие предприятия.

Глава страны считает, что надо предоставить отсрочку 
по выплате страховых взносов на один год для предпри-
ятий, поставляющих товары и услуги на внутренний 
рынок; правда, льготу не смогут получить экспортеры, 
финансовые компании, оптовики и бюджетные орга-
низации.

Землю – крестьянам
Председатель АКЗС Александр Романенко планиру-

ет посвятить сегодняшнее выступление на заседании 
Совета законодателей РФ в Санкт-Петербурге под-
держке агропромышленного комплекса в условиях 
введенных санкций.

«В том числе хочу поставить вопрос о том, чтобы при 
проведении конкурсов на земельные участки префе-
ренции получали те, кто уже обрабатывает эту землю 
и участвует в социальных программах», – сказал спикер 
регионального парламента, выступая на прошлой неделе 
перед жителями Косихинского района.

Не секрет, что сегодня в аукционах на аренду земли 
участвуют крупные федеральные агрохолдинги, которые 
перебивают цену и не оставляют местным фермерам 
возможности сохранить за собой земельные участки.

Господдержка идёт
Аграрии Алтайского края уже получили 35% годо-

вого лимита господдержки, или почти 1 млрд рублей, 
сообщил вице-губернатор Александр Лукьянов.

Хозяйствам доведены государственные средства на 
стимулирование производства молока, поддержку пле-
менного животноводства, субсидии потребительским 
кооперативам на закуп молока, на возмещение части 
затрат на уплату процентов по инвестиционным креди-
там, средства на техническое перевооружение молочного 
скотоводства, а также на развитие сельских территорий.

Промышленность растёт
Промышленность региона за первый квартал выпу-

стила продукции на 2,7% больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. Об этом на аппаратном сове-
щании в правительстве края рассказал профильный 
министр Вячеслав Химочка.

Так, в транспортном машиностроении произведено 
в 1,5 раза больше продукции, чем в первом квартале 
прошлого года. При этом снижение показателей наблю-
дается в текстильной промышленности и производстве 
электроники.

Заводами края почти на 70% больше инвестировано 
в первом квартале, чем годом ранее.

Пока все курируемые министерством предприятия 
продолжают работу, выстраивают новые логистические 
цепочки и кооперационные связи. Однако Вячеслав 
Химочка предупреждает, что в дальнейшем возможно 
временное снижение показателей по некоторым от-
раслям промышленности, зависящим от импортных 
материалов.

Николай ПОСТЫШЕВ

Алтайские строители 
боятся, что краевая 
адресная инвестицион-
ная программа (КАИП) 
опять не будет выпол-
нена. На прошлой неделе 
они обсуждали пробле-
мы отрасли вместе 
с чиновниками и пред-
ставителями банков.

Социальные объекты
Как известно, в прошлом 

году в крае примерно треть 
средств, выделенных из бюдже-
та на строительство и ремонт 
социальных объектов, не была 
освоена. Деньги перенесли на 
этот год,  но у строителей есть 
опасение, что ситуация может 
повториться.

По словам председателя 
Союза строителей Алтайского 
края Александра Мишустина, 
на федеральном уровне делается 
много в поддержку отрасли. На-
пример, принято постановление 
Правительства РФ о закупках 
у единственного поставщика, 
подписано постановление о вы-
делении лимитов авансовых 
платежей подрядчикам контрак-
тов, финансируемых из феде-
рального бюджета. А регионам 
рекомендовано придерживаться 
этого же правила. Но соответ-
ствующих краевых постановле-
ний в открытом доступе нет, что 
затрудняет их реализацию.

«Наши генподрядчики выхо-
дить на объекты не собирают-
ся, поскольку их не устраивает 
цена работ. Начать строить за-
ведомо в убыток равносильно 
самоубийству организации», – 
считает Мишустин.

Исполнительный директор 
краевого Союза строителей 
Вячеслав Ширшов предполо-
жил, что выделенные в этом 
году деньги на реконструкцию 
и капремонт в сегодняшних 
условиях просто не нужны, по-
тому что сокращается количе-
ство подрядчиков, являющихся 
постоянными участниками 
КАИП. То есть строить некому. 
А заказчики в муниципалите-
тах плохо ориентируются в но-
вых постановлениях правитель-
ства и часто не понимают, как 
им заключить договор с един-
ственным поставщиком. Между 

тем правила предусматривают 
строгие ограничения по срокам 
и множество требований к под-
рядчику (например, отсутствие 
долгов по налогам).

Однако начальник управле-
ния инвестиций регионально-
го Минэкономразвития Марина 
Акулова говорит, что ситуация 
с торгами нынче заметно луч-
ше прошлогодней.

В 2022 КАИП составляет 
9,25 млрд рублей. Полностью 
отторгованы 146 объектов на 
4,8 млрд. 61 мероприятие гото-
вится к проведению закупок, 
54 объекта не готовы.

На 15 апреля выделено 
947 млн рублей (10,2% от ли-
мита 2022 года). На 1 апреля 
прошлого года было профи-
нансировано 4,8% плана.

Самая большая проблема 
в строительной отрасли – цено-
образование, считает директор 
ООО «Век-Строй» Сергей Зябкин. 
В сметах предлагаются мини-

мальные цены, не учитываются 
транспортные расходы, а чтобы 
получить аванс, нужно опла-
тить банковскую гарантию, 
которая съедает всю прибыль.

«Нам предлагают аванс на 
строительство школы в разме-
ре 200 млн рублей. При этом 
я должен отдать банку 25 млн 
рублей и предоставить залог 
на 408 млн рублей. Получается, 
что механизм не работает», – 
жалуется застройщик.

Жилье�
Хотя объемы строительства 

жилья по первому кварталу пе-
ревыполнены, но Мишустина 
тревожит, что на размер при-
бавки снизился объем незавер-
шенного строительства. Это 
говорит о том, что новых объек-
тов застройщики не начинают.

Его предположение под-
тверждает гендиректор «Жи-
лищной инициативы» Юрий 

Гатилов: «В связи с увеличением 
процентных ставок по ипотеке 
и проектному финансирова-
нию мы в территориях с низкой 
покупательной способностью 
не выстоим. В 2021 году наша 

компания возводила в Алтай-
ском крае 12 объектов, сейчас 
6 домов, будет 3. Число продаж 
квартир сократилось в разы».

По мнению Гатилова, если 
не удастся вернуть ипотеку 
к 6%, то строительство жилья 
остановится. По его прогнозам, 
в 2024–2025 годах будет возво-
диться по 6–10 многоэтажек на 
весь Барнаул.

Замедлению строительства 
жилья способствует и высокая 
стоимость кредитов для самих 
строителей. После снижения 
ключевой ставки вроде бы 
начинается движение по за-

ключению контрактов меж-
ду банками и девелоперами 
на проектное финансирова-
ние, но его стоимость оста-
лась по-прежнему на уровне 
15% и ни одного контракта не 
подписано, говорит Мишустин. 
У застройщиков остается толь-
ко один способ для снижения 
стоимости проектного финан-
сирования – наполнять счета 

эскроу деньгами дольщиков. 
Но число желающих купить 
новую квартиру, как уже го-
ворилось, резко сократилось 
из-за высоких ставок ипотеки.

Совещание
В минувшую пятницу ви-

це-губернатор Александр Кли-
мин провел со строителями 
совещание, на котором Гатилов 
предложил от имени губерна-
тора обратиться в федеральное 
правительство к полпреду пре-
зидента с просьбой о снижении 
ставок по ипотеке и проектно-
му финансированию. Климин 
поддержал эту идею.

Также министр строитель-
ства и ЖКХ Иван Гилёв сообщил 
о том, что 20 апреля губернатор 
подписал постановление, кото-
рое позволяет выдавать авансы 
на строительство социальных 
объектов до 90% при казначей-
ском сопровождении и до 50% – 
при банковском. Он подчеркнул, 
что казначейское сопровожде-
ние отменяет банковскую гаран-
тию, но застройщику придется 
полностью раскрывать властям 
финансовую документацию.

На этой неделе министерство 
получит индексы удорожания 
строительства за второй квар-
тал. Ожидается их рост на 11% от 
общей стоимости госконтрак-
тов. И обещано, что они сразу 
будут вводиться в действие.

Но проблема низкой стоимо-
сти работ сохраняется, а глав-
ное, в муниципалитетах очень 
мало специалистов, способных 
подготовить заявку на капиталь-
ный ремонт и смету расходов. 
Поэтому Гатилов предложил 
вернуть службу Единого госза-
казчика в сфере строительства, 
которая ликвидирована в крае 
при прежнем губернаторе.

Договорились также о том, 
что Минстрой будет регулярно 
приглашать представителей 
Союза строителей на совмест-
ные совещания. Это позволит 
обмениваться информацией 
и мнениями между чиновни-
ками и экспертным сообще-
ством. Первым делом решено 
обсудить проблемы с реализа-
цией КАИП, позвав на встречу 
представителей заинтересован-
ных муниципалитетов.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Как работать в убыток?

Не РАЙское ПОложение

СПРАВКА
По информации Алтайского краевого союза потребительских 
обществ, на конец 2021 года в регионе было зарегистрировано  
203 районных, городских и сельских потребобъединений, обслужи-
вающих более 280 тысяч человек в 602 населенных пунктах края.

«В 2021 году наша компания возво-
дила в Алтайском крае 12 объектов, 
сейчас 6 домов, будет 3. Число продаж 
квартир сократилось в разы».

При высоких ставках ипотеки строительство жилья в Барнауле может затормозиться.

В райпо выпекают 3 тыс. булок хлеба в месяц. Пустой обеденный зал.

БАРНАУЛБАРНАУЛ   ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Уход каких иностранных 
компаний* пугает сибиряков

1818  %%
1717  %%
1717  %%

2121  %%

1515  %%
1212  %%
1212  %%

6–96–9  %%
66  %%

При этом 85 % сибиряков готовы пользоваться российски-
ми аналогами ушедших с рынка международных брендов  
и компаний.

* – можно было давать более одного варианта ответа.

По результатам опроса, проведенного УК «Открытие».
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Procter&GambleProcter&Gamble

NestleNestle

DanonDanon

L'OrealL'Oreal

DisneyDisney

AdidasAdidas

ASUSASUS

IKEAIKEA 3030  %%

Apple, H&M, Lego, Sony, Apple, H&M, Lego, Sony, 
Mondelez International Mondelez International 

Никакая компанияНикакая компания
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  СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕРИДИАН .

  В АКЗС .   АГРОВЕСТИ .
О переходящем запасе 
Эксперт объяснил, что происходит с рынком 

зерна в России.
«Внутренний рынок зерна полностью удовлет-

ворен. У нас переходящие запасы зерна на пер-
вое июля будут выше, чем были на первое июля 
2021 года. Это получилось благодаря экспортной 
квоте зерна в 11 миллионов тонн, которая действует 
с 15 февраля по 30 июня. А если учесть, что внутрен-
нее потребление у нас стабильно, то нет никаких 
критических моментов», – рассказал в интервью 
радио Sputnik генеральный директор аналитичес-
кой компании «ПроЗерно» Владимир Петриченко.

«Насчет посевной кампании: я полагаю, что она 
пройдет примерно в прошлогодних размерах. Мы 
в прошлом году собрали 121 миллион тонн зерна, 
а в новом сезоне, я полагаю, сбор будет 128–129 
миллионов тонн», – сказал эксперт.

Растут, но помаленьку
В России с 9 по 15 апреля замедлился рост 

цен на гречку, подсолнечное масло, соль и чай, 
сообщает РИА «Новости».

В этот же период сахар начал дешеветь впервые 
с марта прошлого года, следует из данных Росстата. 
Гречка на отчетной неделе выросла в цене в сред-
нем на 0,85%, тогда как за предыдущий период, со 
2 по 8 апреля, она подорожала на 1,55%, а с начала 
года – на 17,12%. Согласно данным статведомства, 
рис стал дороже на 1,98% (с начала года – на 21,33%), 
пшенная крупа – на 1,13% (с начала года – на 7,45%).

Цена на подсолнечное масло за неделю вы-
росла на 0,76%. Сахар-песок в РФ за период с 9 по 
15 апреля подешевел на 0,34%. Свинина подешевела 
на 0,26%. Все остальное, включая охлажденных 
и мороженых кур, яйца, пшеничную муку, чер-
ный хлеб, макаронные изделия, хоть на чуток, 
но подорожало.

По материалам российских СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

В  Алтайском  крае 
подошел к концу 25-й 
краевой фестиваль 
студенческого твор-
чества. В этом году 
более  двух  тысяч 
участников соревно-
вались в вокальном, 
танцевальном и теа-
тральном направлени-
ях, показывали номера 
в оригинальном жан-
ре и выступали в кон-
цертных программах.

В�� ��� ������
Дарья Усова, студентка Ал-

тайского государственного 
университета, попробовала 
свои силы в оригинальном 
жанре. Совместно с коллега-
ми из театральной мастерской 
Homo Artisticus они сделали 
смешанный номер с танцами, 
песнями и актерской игрой.

– В мероприятии я участво-
вала в четырех номерах. Са-
мым запоминающимся стал 
«Иллюзион», – вспоминает Да-
рья. – Это был дуэт. Я играла 
помощницу фокусника. Мы 
демонстрировали нелепые 
и даже глупые фокусы, но 
при этом должны были быть 
абсолютно уверены в своем 
«волшебстве», чтобы зритель 
нам поверил.

��� ���̈����� ������
Многим может показаться 

легким задание сделать паро-
дию на певицу Ольгу Бузову 
или актрису Людмилу Гур-
ченко, но так ли это просто 
на самом деле? Особенно когда 
в образе звезд парни!

– Тяжело было ходить на 
каблуках, – смеется Богдан 
Коврига, студент АлтГУ. – Еще 
то испытание – накрашенным, 
в парике изображать знамени-
тую артистку. В такие минуты 
мне была важна поддержка 
зрителей. Они аплодировали, 
было видно, что им нравится 
номер.

Режиссерский замысел – 
показать противостояние 
Людмилы Гурченко и Ольги 
Бузовой. Ребята сыграли на 
элементе неожиданности: 
мужские роли исполняли 
девушки, а женские – парни.

– Нам н ужно бы ло не 
просто вжиться в образы из-
вестных исполнителей, но 
и сделать их немного даже ка-
рикатурными, чтобы было 

узнаваемо и смешно, – делит-
ся Дарья Сатаева, участница 
«Фесты». – Конечно, не сразу 
удалось найти образы звезд, 
на которых мы похожи. Плюс 
приходилось смотреть боль-
шое количество видео и слу-
шать музыку, чтобы уловить 
все нюансы.

��� �����̈�
Какой город Барнаул? Ро-

мантичный, загадочный или 
шумный? На эти и другие во-
просы фотографиями долж-
ны были ответить участники 
направления «МедиаВесна».

Конкурсанты фотогра-

фировали прохожих, дома, 
памятники, пейзажи. Все 
то, что вызывает у горожан 
приятные впечатления. По-
мимо этого участники писали 
публикации, разрабатывали 
SMM-проекты, снимали видео 
и делали подкасты.

– В конкурсе я принимаю 
участие второй раз. В этом 
году снимал видеорепортажи 
и проморолики, – рассказы-
вает Максим Платонов, ру-
ководитель студенческого 
медиацентра АлтГУ «СМАГУ», 
который взял Гран-при в этой 
номинации. – Для меня фести-
валь – это четыре бессонных 
ночи, невероятное волнение 

перед сдачей каждой работы 
и, самое главное, невероятное 
единение с командой медиа-
центра.

Максим признается, что 
самая большая для него труд-
ность была найти вдохнове-
ние, уложиться в дедлайны 
и не утонуть в грусти, когда 
ты понимаешь, что материал 
получился не таким, каким 
ты его задумывал.

Д����� � ������
В этом году у фестиваля 

появилось новое направле-
ние «Мы вместе». Студенче-
ские отряды создавали свои 

арт -объекты, которыми 
в будущем украсят город. 
Лауреатами первой степе-
ни в этой номинации стали 
бойцы студенческого отря-
да «Политехник» (АлтГТУ 
им. И.И. Ползунова).

Кстати, в рейтинге обра-
зовательных организаций 
первое место у АлтГУ, второе 
место взял АГАУ, третье – 
АлтГПУ. Лучшие участники 
фестиваля войдут в состав 
творческой делегации и пред-
ставят регион на «Российской 
студенческой весне» в конце 
мая в Самаре.
Наталья АНДРОНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Дедлайн для Гурченко 
и Бузовой

(Начало на 1 стр.)

В�����
Но есть и нерешенные вопро-

сы. О них рассказали журнали-
стам депутаты.

«К сожалению, в Малахово 
газ еще не дошел, поэтому этой 
темой надо обязательно зани-
маться», – сказал председатель 
комитета по строительству, ЖКХ, 
транспорту и связи АКЗС Игорь 
Панарин.

Он обратил внимание на то, 
что село находится рядом с феде-
ральной трассой, но, как только 
сворачиваешь с нее, начинаются 
ямы. Дорогу во время весенней 
распутицы повредили больше-
грузами, ее необходимо восста-
навливать.

Кроме того, во время депутат-
ского приема жители села проси-
ли обратить внимание краевых 
властей на зимнее содержание 
дорог,  отремонтировать почто-
вое отделение, поднять качество 
Интернета. «И мы стараемся не 
просто формально реагировать, 
а помогать, – подчеркнул Игорь 
Панарин. – Например, планиру-
ем добиться выделения району 
грейдера, чтобы не ждать в бура-
ны, когда освободится техника 
дорожного управления».

В прошлом году многие райо-
ны их получили, что существен-
но улучшило качество очистки 
межпоселковых дорог. Кроме 
того, Минтранс планирует за-

купки для районов экскаваторов 
с ковшами. 

По мнению депутата АКЗС 
по Косихинскому району Алек-
сандра Траутвейна, приемы по 
личным вопросам с председате-
лями комитетов, заместителем 
председателя АКЗС показали 
важнейшие проблемы района. 
Это ЖКХ, здравоохранение, состо-
яние объектов социальной сферы.

«Много жалоб мы выслушали 
после запрета в крае подворово-
го забоя скота, – отметил депу-
тат. – Он нанес, на мой взгляд, 
большой вред для владельцев 
ЛПХ. С одной стороны, сельского 
жителя бьют санкционной дуби-
ной, а с другой – мы усложняем 
возможность забоя живности 
и тем самым лишаем его дохода».

Александр Траутвейн счита-
ет, что новые правила приводят 
не только к удорожанию мяса 
на рынках, но и к тому, что лю-
дям будет неинтересно держать 
свиней и КРС. Есть обращение 
сельских жителей края к гу-
бернатору, к АКЗС с просьбой 
отмены запрета. И депутат от 
Косихинского района плани-
рует добиваться решения этого 
вопроса. 

Он также отметил проблему 
транспортного сообщения. Авто-
бусное движение между селами 
практически прекратилось. Но 
в рамках губернаторской про-
граммы район в прошлом году 
получил две «газели». Депутаты 
будут ходатайствовать о выде-

лении еще одного автобуса для 
села Верх-Жилино.

И ����� � �������
Но есть и успехи в социальной 

сфере. В районе отремонтирова-
но и построено несколько школ, 
начато строительство в Конто-
шино, в следующем году будет 
капитальная модернизация Ло-
сихинской средней школы. Реше-
но включить в краевую адресную 
инвестиционную программу дет-
ский сад в селе Полковниково 
и отсыпать 800 метров дороги 
в селе Лосиха. 

«Мы сегодня посетили не-
сколько музеев,  школу, КФХ 
Анатолия Иванова и аграрное 
подразделение группы компаний 
«Союз», – рассказал Александр 
Траутвейн. – Все мои колле-
ги увидели, что Косихинский 
район развивается. В хорошем 
экономическом положении нахо-
дится КФХ Владимира Устинова, 
крестьянское хозяйство Нико-
лая Чернышёва, ООО «Майское» 
и прочие. Район славится не толь-
ко сельхозпредприятиями, но 
и людьми. Конечно, хотелось, 
чтобы было побольше молоде-
жи. Пока она уезжает учиться 
в Барнаул и там остается. Но если 
мы будем развивать социальную 
инфраструктуру и создавать 
хорошие условия работы, то 
молодые специалисты начнут 
возвращаться в село». 

Евгений ШУМИЛОВ 

Время трудных вопросов

Извещение
Кадастровым инженером Го-

ляковым Александром Влади-
мировичем (659520, Алтайский 
край, Солтонский район, с. Сол-
тон, ул. Молодёжная, д. 50, тел. 
8-906-940-1897, квалификацион-
ный аттестат № 22-12-12, е-mail: 
golyakov.alex-44@mail.ru) подго-
товлен проект межевания зе-
мельного участка. Заказчиком 
является Толстов Игорь Никола-
евич (тел. 8-905-926-4114, адрес: 
с. Целинное, ул. Ленина, д. 51), 
исходный земельный участок 
находится: Алтайский край, 
Целинный район, в админи-
стративных границах Овсян-
никовского сельсовета, када-
стровый номер 22:57:110201:66. 
С проектом можно ознакомить-
ся по адресу: с. Солтон, ул. Мо-
лодёжная, д. 50, ИП Голяков А.В. 
Обоснованные возражения на-
правлять в течение 30 дней с 
момента опубликования дан-
ного извещения Голякову А.В. 
и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Алтайскому краю.

Извещение
Администрация Хайрюзовского сельсовета Троицкого района 

Алтайского края ставит в известность собственников земельных 
долей из земель сельскохозяйственного назначения ТОО «Русь», 
ТОО «Сибирь», ТОО «Красное Знамя», ТОО «Красный Алтай», АО «Победа» 
Троицкого района Алтайского края о проведении общего собрания 
участников долевой собственности, которое состоится 16.05.2022 
в 10.00 в здании администрации по адресу: с. Горновое, ул. Моло-
дёжная, д. 36; 16.05.2022 в 12.00 в здании администрации по адре-
су: с. Ельцовка, ул. Ленина, д. 98; 17.05.2022 в 10.00 в здании адми-
нистрации по адресу: с. Новоеловка, ул. Елютина, д. 146; 17.05.2022 
в 12.00 в здании администрации по адресу: с. Хайрюзовка, ул. Со-
ветская, д. 54; 18.05.2022 в 10.00 в здании администрации по адре-
су: с. Усть-Гавриловка, ул. Школьная, д. 40-1.

Повестка дня:
1. Утверждение списка невостребованных земельных долей.
Извещения со списками невостребованных долей были опуб-

ликованы в газете «Алтайская правда» № 12 (30632) от 25.01.2022, 
№ 22 (30642) от 08.02.2022.

Убедительная просьба: дольщикам или возможным наследни-
кам умерших собственников, считающим включение их земель-
ных долей в список невостребованных необоснованным, необхо-
димо обратиться с имеющимися документами на общее собрание 
участников долевой собственности для установления факта на-
личия права на земельные доли и исключения их из списка нево-
стребованных долей.

Извещение
В соответствии с п. 5.1 ста-

тьи 10 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяй-
ственного назначения» адми-
нистрация Безголосовского 
сельсовета Алейского райо-
на Алтайского края извещает 
о возникновении права муни-
ципальной собственности на 
земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назна-
чения, выделенный в счет зе-
мельных долей, с кадастро-
вым номером 22:01:000000:75, 
местоположение: Алтайский 
край, Алейский район, при-
мерно в 2 км по направлению 
на юг от с. Безголосово, пло-
щадь 36 726 000 +/-53 027 кв. м. 
Разрешенное использование – 
для сельскохозяйственного 
использования.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Никонов Г.Н., 659603, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Сычевка, ул. Школьная, д. 1, кв. 1.

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., аттестат № 22-11-296, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, 
д. 84, кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земель-
ный участок: кадастровый номер 22:43:010001:37, с местоположе-
нием: Алтайский край, Солонешенский район, с. Юртное, вер-
шина Юртная. Ознакомиться с проектом межевания, представить 
обоснованные возражения можно в течение 30 дней с момента опуб-
ликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании 
проекта межевания 
земельного участка

Заказчиком кадастровых ра-
бот является Паздников Генна-
дий Егорович, почтовый адрес: 
658780, Алтайский край, Хабар-
ский район, с. Хабары, ул. Чи-
стеева, д. 16, кв. 1, тел. 8-961-
994-2764.

Кадастровый инженер – 
Близнюк Дмитрий Степанович, 
658780, Алтайский край, Хабар-
ский район, с. Хабары, ул. Кали-
нина, д. 101, habaryzemlemer@
mail.ru, тел. 8-961-998-0091, 
№ в реестре кадастровых ин-
женеров 13817.

Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 
22:56:090001:690, местополо-
жение: Алтайский край, Ха-
барский район, территория 
администрации Мичуринско-
го сельсовета.

Ознакомиться с проектом 
межевания земельного участ-
ка можно в течение 30 со дня 
опубликования извещения 
по адресу: 658780, Алтайский 
край, Хабарский район, с. Ха-
бары, ул. Ленина, д. 46.

Обоснованные возраже-
ния относительно размера и 
местоположения земельного 
участка принимаются по адре-
су: 658780, Алтайский край, 
Хабарский район, с. Хабары, 
ул. Ленина, д. 46, в течение 
30 дней со дня опубликования.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Федоренко Татьяна Викторовна, 
656049, Алтайский край г. Барнаул, ул. Пролетарская, д. 150, кв. 116, 
тел. 8-983-175-0020.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Делич 
Владимир Ильич, квалификационный аттестат 22-11-151 (656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, 
тел.: 73-07-22, 8-923-711-1304). Исходный земельный участок с када-
стровым номером 22:61:000000:35, 22:01/61:1501, расположенный: 
Алтайский край, г. Барнаул, земли ООО «Совхоз Барнаульский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по 
адресу: 656064, г. Барнаул, Павловский тракт, д. 81, оф. 1. Письмен-
ные обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного участка направлять в те-
чение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по адресу 
кадастрового инженера, а также в орган регистрации прав по ме-
сту расположения такого земельного участка.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Роман 
Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для на-
правления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (3852) 
34-55-51, barnaul-office@mail.ru) сообщает, что 25.04.2022 на торговой 
площадке «МЭТС» состоялись электронные торги по продаже иму-
щества должника ООО «Виктория-Агросервис» (ОГРН 1022201525631, 
ИНН 2224059036, адрес: 656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. По-
пова, д. 226) по Лоту № 8 – Многоигольная стегальная машина KW-
94A. Победителем признана ИП Бакова Наталья Владимировна (ИНН 
246007192529), предложившая при отсутствии других участников 
цену 107 787,00 руб., которая не ниже минимальной цены, установ-
ленной для соответствующего периода проведения торгов. Заин-
тересованность к должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему у победителя отсутствует. По Лоту № 7 торги не состоялись в 
связи с отсутствием участников.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения», администрация Попереченско-
го сельсовета Каменского района АК извещает соб-
ственников земельных долей в земельном участке 
22:17:020703:385 о проведении общего собрания, 
которое состоится (регистрация) в 9.00 10 июня 
2022 г. по адресу: Каменский район, с. Поперечное, 
ул. Центральная, д. 24 (здание ДК).

Повестка дня собрания:
1. Утверждение проекта межевания земельно-

го участка.
2. Утверждение перечня и размеров долей соб-

ственников земельных участков, образуемых в со-
ответствии с проектом межевания.

3. Выборы уполномоченного представителя от 
имени участников общей долевой собственности 
на совершение юридически значимых действий 
в отношении образуемых земельных участков.

4. Заключение договоров аренды земельных 
участков, образуемых в соответствии с проектом 

межевания.
5. Иное.
При себе иметь документ, удостоверяющий лич-

ность собственника и права на земельную долю. 
Контактный тел. для справок 8-923-160-0288.

Заказчик работ по подготовке проекта межева-
ния: ИП глава К(Ф)Х Чуфистов К.А. (658733, Алтай-
ский край, Каменский район, пос. Филипповский, 
ул. Береговая, д. 21, тел. 8-923-160-0288).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий 
Юрьевич (656053, г. Барнаул, а/я 4805, 8-903-990-
3927, duz_1973@mail.ru, номер в реестре 4001).

Исходный земельный участок 22:17:020703:385 
(Алтайский край, Каменский район, участок 
находится примерно в 650 м по направлению на 
юго-запад от с. Поперечное).

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ного участка, а также представить предложения о 
доработке проекта можно от даты опубликования 
извещения в течение 30 дней по адресу заказчи-
ка кадастровых работ и кадастрового инженера.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

МЕНЯЮ
Деревянный дом (4 комнаты), большой 

сад, участок 45 соток, рядом лес, река 
на благоустроенную квартиру в Алей-
ске, Рубцовске. Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

ПРОДАЮ

Квартиры
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 

Пристань (71,2 кв. м) или меняю на 
1-комнатную квартиру в г. Барнауле. 
Тел. 8-961-976-3842.

Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, 
мебель, с/у, близко к центру, 900 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-216-1166.

Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Облака», 
цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Дома
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 

района, ул. Садовая, д. 14 (62 кв. м, жилой, 
цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-960-953-8562.

В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пла-
стиковые окна, баня, огород 3 сотки, 
цена договорная). Тел. 8-963-531-9501.

Половину дома в Тальменке (благо-
устроенный, огород, баня, вокзал, школа, 
садик, остановка рядом). Тел. 8-913-266-
9132.

В с. Паутово Петропавловского района 
(98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пласти-
ковые окна, гараж, баня, постройки, 
плодоносящий сад). Тел. 8-962-807-6661.

В п. Кубанка Калманского района (2-квар-
тирный дом, 3 комнаты, 81,9 кв. м, 7 со-
ток, окна пластиковые, металлические 
двери, с/у совмещен). Тел. 8-923-779-6491.

В сад-ве «Агрегат» (район Бельмесёво, 
4,8 сотки, в собственности, домик, вода 
круглосуточно, банька, бак для воды). 
Тел. 8 (3852) 63-62-59.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом, хозпостройки, посадки, при-
ватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Пчелосемьи. Тел. 8-961-976-2166.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.

Д ис к и: л и т ые (б/ у,  д иа ме т ром 
14), стальные (б/у, диаметром 14). 
Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Грабли конные. Тел. 8 -983 -187 -
0201.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-

лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.

Инвалидную коляску, прогулочную, 
памперсы № 3 (1 упаковка). Тел.8-913-
257-6871.

Стеклянные банки (б/у, от 0,5 до 3 л). 
Тел. 8-963-530-8648.

Советские монеты. Тел. 8-983-187-0201.

РАЗНОЕ
Отдам в добрые руки кота (возраст 

7 месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приу чен, кастрирован). 
Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки молодого кота-
мышелова, окрас дымчатый, возраст 
8 месяцев, очень красивый и пуши-
стый, к туалету приучен. Тел. 8-962-
803-2795.

Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окрасов, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки сторожевую ов-
чарку по кличке Мухтар (г. Барнаул, 
взрослый). Тел. 8-962-803-2795.

Р
ек
л
ам
а

«Феста» завершилась гала-концертом. Участники показывали яркие номера.

Награждение победителей.Зрители активно поддерживали конкурсантов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Уже 1 мая на централь-
ном проспекте краевой 
столицы будет дан 
старт 66-й по счету лег-
коатлетической эста-
фете на призы газеты 
«Алтайская правда».
А пока мы предлагаем 
вам окунуться в историю 
одних из самых массовых 
и старейших соревнова-
ний в регионе, которые 
традиционно собирают 
сильнейших спортсме-
нов, представляющих 
ведущие спортивные 
сообщества, вузы и клу-
бы, а также любителей 
здорового образа жизни.

И�����
Еще в далеком 1930 году 

в Барнауле впервые прошли 
массовые легкоатлетические 
старты, которые, правда, име-
ли больший уклон в сторону 
военно-прикладных. Тогда 
они именовались эстафетой 
на призы газеты «Красный 
Алтай», которая была пред-
шественницей «Алтайской 
правды». Соревнования почти 
вековой давности включали
в себя и велосипедный марш-
рут, и скачки, а также передви-
жение по Оби на лодках и даже 
скоростной этап в противогазе. 
Места старта и финиша были 
расположены на стадионе «Ди-
намо», а маршрут пролегал по 
Ленинскому проспекту, улицам 
Чернышевского, Льва Толсто-
го, Короленко и был разбит на
9 этапов. Общая протяженность 
эстафеты составляла 14 км. 
Такие эстафеты проводились 
четыре года подряд, после чего 
перестали быть явлением регу-
лярным из-за высоких финан-
совых затрат на организацию. 
Но начало было положено.

В том современном виде,
в котором мы знаем эстафе-
ту на призы газеты «Алтай-
ская правда», она появилась
в 1956 году. Именно тогда в сто-
лице Алтайского края прошли 
первые забеги, приуроченные 
ко Дню советской печати, кото-
рый отмечался 5 мая. Память 
о беспрецедентном тогда еще 
событии, привлекшем несколь-
ко тысяч жителей города, уве-
ковечили в своем репортаже 
журналист «АП» Геннадий Оси-

пов и первый декан факультета 
физвоспитания Барнаульского 
пединститута Владимир Усен-
ко, которые заодно и помогали 
организовать эстафету:

«Тысячи барнаульцев собра-
ли в минувшее воскресенье 
легкоатлетические эстафеты 
на призы газеты «Алтайская 
правда» в честь Дня печати. 
Зрители заполнили трибуны 
стадиона «Динамо», рядами 
растянулись на всем пути следо-
вания спортсменов. Их интерес 
к состязанию понятен – летняя 
эстафета в Барнауле проводит-
ся впервые. Теперь она будет 
организовываться ежегодно» –
с этих слов начинается репор-
таж 1956 года.

И ведь авторы не прогадали, 
говоря о ежегодности. На дво-
ре 2022 год, и за все это время 
легкоатлетическая эстафета 
«брала отгул» лишь в 2020-м, 
когда мир охватила пандемия 
коронавируса.

В���� ������
Массовые старты подарили 

зрителям множество ярких 
впечатлений и удивительных 

сюжетов. Вот, например, что пи-
шется все в том же репортаже 
Осипова и Усенко:

«Эстафета показала возрос-
шее мастерство ряда коллекти-
вов физкультуры. В то же вре-
мя она вскрыла и недостатки
в организационной и спор-
тивно-массовой работе мно-
гих обществ. Особо удивило 
зрителей одно из сильнейших
в городе обществ «Динамо». 

Его представитель принес 
палочку… тринадцатым... Не-
высокие результаты показаны 
и спортивными обществами 
«Спартак» и «Урожай».

Как видим, при участии са-
мых серьезных спортивных 
обществ они далеко не всегда 
были на голову выше осталь-
ных. В 1956-м, например, по-
бедил «Буревестник», который 
затем заслуженно купался 

в народном признании. Да и 
далеко ходить не надо, чтобы 
говорить о непредсказуемости 
нашей эстафеты.

Вот, например, в прошло-
годних стартах весьма нео-
жиданно в тройку лидеров 
по итогам мужской эстафеты 
ворвалась команда Каменско-
го педагогического колледжа, 
которая обошла на дистанции 
очень крепкие коллективы из 
АГАУ и АлтГТУ. И даже участие 
в женской эстафете тогда еще 
экс-чемпионки России, победи-
тельницы первенства Европы 
на дистанции 400-метров да и 
просто красавицы Полины Мил-
лер не гарантировало команде 
Алтайского медуниверситета 
золотых медалей. Да даже на 
пьедестал «медики» попасть не 
смогли. И о какой предсказу-
емости тут может идти речь?

П��� ������
Кроме Полины Миллер в 

легкоатлетических эстафетах 
на призы «АП» в разное время 
участвовали многие выдаю-
щиеся спортсмены. Среди них 
многократная чемпионка СССР 

Наталья Шубенкова, призер 
чемпионата мира, чемпион 
России Константин Свечкарь, 
чемпион мира и Европы Сер-
гей Шубенков, чемпион России 
Савелий Савлуков и многие 
другие. Но это совершенно не 
значит, что в массовых стартах 
бегают только профессионалы. 
Наряду со звездами мировой 
атлетики на дистанцию всегда 
выходят люди разных регалий, 
профессий и возрастов!

Кстати, самый старший и 
стабильный участник эста-
феты был поощрен органи-
заторами в прошлом году – 
им стал 65-летний барнаулец 
Александр Школьников, ко-
торый начинал участвовать 
в легкоатлетических стартах 
еще со времен студенчества. 
Нет никаких сомнений, что и 
через четыре дня Александр 
вновь побежит по проспекту 
Ленина. Как нет сомнений
и в том, что этот путь вновь 
повторят более тысячи спор-
тсменов и любителей здоро-
вого образа жизни.

Иван БЛАЖЕНКО,
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

Дистанция длиной в 66 лет
  �АП� � 105 ЛЕТ .

  КОНКУРС .

  ОПРОС .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Посади «Сад памяти»

В Павловском лесничестве прошла патриоти-
ческая акция «Сад памяти». В нынешнем году 
она посвящена 80-летию окончания битвы под 
Москвой, подвигу летчика Алексея Маресьева
и партизанскому движению.

В мероприятии приняло участие свыше 150 человек. На 
площади 0,5 га они высадили 3,3 тысячи сеянцев сосны.

В 2022 году патриотическая акция пройдет в 25 лесни-
чествах. Планируется высадить около 830 тыс. саженцев 
сосны, ели и других.

Принять участие в акции можно и самостоятельно. Для 
этого надо посадить одно или несколько деревьев и сфо-
тографировать их. После зайти на сайт садпамяти2022.рф 
и на интерактивной карте нажать «добавить свою точку», 
заполнить форму и прикрепить фото.

Татьяна ПЕРВОВА 

Варварские методы
Вместе с весной в Алтайский край приходит 
сезон ландшафтных пожаров. Многие специ-
ально поджигают сухую траву, считая, что 
это полезно. Этот миф развенчала профес-
сор кафедры ботаники Института биологии
и биотехнологии АлтГУ Татьяна Терёхина.

По ее словам, традиция разводить рукотворные пожары 
досталась нам от предков. Так, при подсечно-огневом земле-
делии люди расчищали себе место пламенем для посадки 
культурных растений.

«Да, зола удобряет почву, обогащая ее фосфором и кали-
ем. Но это дает только краткосрочный эффект», – сказала 
Татьяна Терёхина.

Специалист считает, что в современных реалиях такие 
варварские методы земледелия недопустимы. Для всей эко-
системы пожар несет непоправимый вред. Так, погибают 
млекопитающие, сгорают птицы – нарушаются пищевые 
цепочки, которые формировались тысячелетиями.

«Те же клещи, которые, безусловно, несут опасность для 
человека, для кого-то являются едой», – подчеркивает Та-
тьяна Терёхина.

Кроме того, профессор отмечает, что огонь поврежда-
ет структуру верхнего слоя почвы, сжигая органические 
остатки. У прошлогодней травы есть и важная функция 
– она защищает землю от излишнего высыхания. Поэтому 
поджоги сухой травы недопустимы, подытоживает эксперт.

Больше не укусят
В Барнауле обрабатывают зеленые зоны от 
клещей. Как сообщает администрация города 
Барнаула, к основной работе приступят в мае.

Но в Ленинском районе уже обработали парки «Юби-
лейный» и Целинников. До 29 мая к ним добавятся еще
12 территорий.

В Октябрьском районе от клещей «зачистят» скверы Хи-
миков и им. Германа Титова, парк «Победа», лесопарковую 
зону на улицах 40 лет Октября и Малахова рядом с парком 
«Юбилейный», лесопарковую зону на улицах Смирнова
и Кулагина, сквер Кири Баева, сквер «Зелёный».

В Центральном районе акарицидная обработка начнется
7 мая. Детские и спортивные площадки, парки, зеленые зоны, 
памятники и мемориалы в поселках Южном, Центральном, 
Мохнатушка, Бельмесёво, селе Лебяжьем, микрорайоне Затон 
– везде планируется проведение соответствующих работ. 
Кроме того, обезопасят Нагорный парк, аллею Ветеранов 
на улице Аванесова, зеленый массив на Змеиногорском 
тракте, улице Ляпидевского, а также берег реки Барнаулки
и «Лесной пруд».

В Железнодорожном районе до 31 мая обработают зеленую 
зону у Алтайского краевого театра драмы им. В.М. Шукши-
на, площадь Сахарова, площадь Советов, сквер у Мемориа-
ла Славы, а также территории на проспекте Коммунаров, 
Павловском тракте, проспекте Строителей, улицах Антона 
Петрова, Георгия Исакова, Северо-Западной, Телефонной.

В Индустриальном районе работы распланированы с 1 мая 
по 3 июня. Свободными от клещей станут 37 зеленых зон; в их 
числе, например, сквер Адмирала Кузнецова, сквер Победы 
в микрорайоне Новосиликатном, березовая роща на улице 
Дальней, сквер на улице Панфиловцев, площадь Жукова.

В мэрии подчеркнули, что использованы будут только 
препараты, разрешенные к применению на территории 
Российской Федерации.

К спасению – на тросе
В Горном Алтае спасатели вытащили провалив-
шегося под лед Телецкого озера дикого марала.

Сообщение о попавшем в ледяную ловушку олене посту-
пило от очевидцев. На место прибыли личный состав пожар-
ных из села Артыбаш и добровольная пожарная команда 
села Иогач. До тонущего животного спасателям помогло  
добраться судно на воздушной подушке местного жителя.

Животное удалось заарканить, и только тогда появилась 
возможность отбуксировать замерзающего в ледяной воде 
благодарного оленя на берег. Так благодаря слаженным 
и оперативным действиям спасателей и неравнодушных 
жителей марал был спасен.

Никита ИВАНОВ

  КРИМИНАЛ .
Инструктор
«прокатил»

За покушение на дачу взятки при-
влекается к уголовной ответственно-
сти 20-летняя кандидатка в автоледи.

Девушка проходила обучение в одной 
из автошкол Барнаула. Перед сдачей 
экзамена ее инструктор по вождению 
сообщил, что может договориться со 
знакомым сотрудником ГИБДД о хоро-
шей оценке независимо от фактического 
результата. Только не бесплатно.

Ученица согласилась и перевела ин-
структору 41 тысячу рублей для после-
дующей передачи «благодетелю». Но 
так и не смогла сдать практическую 
часть экзамена. Поняв, что мужчина ее 
обманул, потребовала вернуть деньги. 
В дальнейшем история стала известна 
полиции.

Девушке инкриминируется попытка 
подкупа, а в отношении инструктора 
расследуется уголовное дело о мошенни-
честве, сообщили «АП» в региональном 
Следкоме РФ.

Взятка
за содействие?

Бывший заместитель главы адми-
нистрации города Барнаула Юрий 
Еремеев задержан по подозрению
в получении взятки.

Как сообщили «АП» в региональном 
Следкоме РФ, экс-чиновник получил 
взятку в виде услуги от претендента 
на руководящую должность в админи-
страцию одного из районов краевого 
центра. За содействие при назначении 
Еремеев попросил провести строитель-

но-монтажные работы на принадлежа-
щем ему земельном участке. Мужчина 
на это согласился.

Но затем все это стало известно опе-
ративным сотрудникам Управления 
ФСБ России по краю. Теперь следовате-
ли устанавливают все обстоятельства 
произошедшего. А также выявляют 
другие возможные эпизоды противо-
правной деятельности бывшего чи-
новника. Еремеев, кстати, признался 
в преступлении.

Роковая
поездка

Учительница начальных классов 
из Тальменского района, устроив-
шая смертельное ДТП на железнодо-
рожном переезде, скоро предстанет 
перед судом. 

Как сообщил «АП» заместитель 
прокурора Алтайского края Рамиль 
Рафиков, обвинительное заключение по 
уголовному делу в отношении женщи-
ны-педагога утверждено. Ей вменяется 
нарушение правил дорожного движе-
ния, повлекшее по неосторожности 
смерть нескольких человек.

Напомним, что 29 ноября 2021 года 
43-летняя учительница одной из школ 
Тальменского района на личном автомо-
биле Toyota BB по собственной инициа-
тиве решила отвезти четырех учеников 
второго класса домой. Занятия в тот 
день закончились раньше, и дожидать-
ся школьного автобуса пришлось бы 
больше часа.

При пересечении железнодорожного 
переезда женщина грубо нарушила пра-
вила дорожного движения. Выехала на 
пути при запрещающем сигнале свето-

фора и звуковом сигнале, не убедившись 
в безопасности маневра и отсутствии 
поезда. В результате ДТП трое детей по-
гибли на месте. Здоровью четвертого 
ребенка причинен тяжкий вред.

Родители детей подали гражданские 
иски о возмещении вреда, причинен-
ного преступлением. Общая сумма со-
ставила 10 млн руб. В качестве меры по 
обеспечению исков арестовано имуще-
ство женщины.

Уголовное дело будет направлено в 
Тальменский районный суд края для 
рассмотрения по существу.

Интересовались,
но не гаражом

Пенсионер из Бийска стал жертвой 
мошенников, пытаясь продать гараж.

Аферисты действовали по довольно 
известной схеме. Когда 71-летний муж-
чина разместил объявление о продаже 
собственности на одной из популярных 
площадок в Интернете, ему позвонила 
девушка. Заявила, что очень заинте-
ресовалась предложением. После об-
суждения всех деталей собеседница 
выразила желание внести предоплату.

Тут же пенсионеру пришло СМС-
сообщение о якобы зачисленной сумме –
30 000 рублей. Далее покупательница 
сообщила, что требуется подтверждение 
получения платежа. Для этого попро-
сила пенсионера выполнить некоторые 
действия. В итоге житель наукограда 
перевел на чужой счет 55 000 рублей, 
сам того не понимая. А когда догадался, 
что его обманули, сообщил в полицию. 
Аферистов разыскивают.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Эстафеты «Алтайской правды» объединили людей разных профессий и возрастов.

СПРАВКА
В эстафете на призы газеты «Алтайская правда» 
могут принимать участие мужские команды и ко-
манды общеобразовательных учреждений; в малой 
эстафете – женские команды, команды учреждений, 
где обучаются дети с ограниченными возможностя-
ми здоровья, а также команды центров помощи де-
тям, оставшимся без попечения родителей. В боль-
шой эстафете – 14 этапов, в малой – 10. Дистанция 
забега будет пролегать по проспекту Ленина. Старт 
и финиш – на площади Советов. Регистрация участ-
ников продлится с 9.30 до 10.20, парад открытия 
начнется в 10.30, а первый старт будет дан в 11.00.

Стали больше нервничать?
Жители Алтайского края почувствовали увеличение 

стресса и тревоги. Однако рассказать о своих проблемах 
психологу может далеко не каждый.

Согласно опросу, проведенному платформой онлайн-ре-
крутинга hh.ru, 55% опрошенных жителей Алтайского края 
поделились, что регулярно испытывают тревогу и стресс.
38% сообщили, что сталкиваются со стрессовыми ситуациями 
довольно редко. И только 7% заявили, что у них нет причин 
для беспокойства.

64% участников опроса признались, что в последнее вре-
мя они стали чаще переживать. 43% отметили, что больше 
нервничают, а еще 21% рассказали об увеличении тревоги.

Чаще всего давление стресса на себе ощущают маркетинг-ме-
неджеры, PR-специалисты, юристы, сотрудники сферы IT.

По информации цифрового медицинского сервиса «Доктор 
рядом», в России с февраля по март увеличилось количество 
обращений к психологам на 23%.

Согласно опросу, лишь незначительное число жителей 
Алтайского края обращается к психологу за помощью. Чаще 
всего это молодые люди в возрасте 14–28 лет.

Юлия РОМАНОВА

Алтайский Дядя Стёпа
В крае начался школьный конкурс «Полицейский Дядя 

Стёпа». Его участники должны смастерить тематическую 
поделку.

Юным авторам можно использовать дерево, текстиль, по-
лимерную глину и другие материалы.

Участники разбиты на три возрастные категории: от 6 до 
8, от 9 до 11 и от 12 до 14 лет.

Сдать поделки можно в территориальные органы внутрен-
них дел края, а также в ГУ МВД России по Алтайскому краю 
по адресу: г. Барнаул, проспект Ленина, 74, контактный теле-
фон – 39-71-38.

Подведение итогов состоится 11 мая.
Дмитрий СЕРДОВ
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